

Interpellation

Ist der Bundesrat bereit, jetzt bei den schädlichen Regulierungen zu bremsen?

Das internationale Umfeld ist zunehmend von Unsicherheit geprägt. Die USA verfolgen eine Neuausrichtung ihrer Handelsbeziehungen und stellen sich gegen die OECD-Mindeststeuerreform. In der EU hingegen liegt der Schwerpunkt verstärkt auf der Förderung der Wettbewerbsfähigkeit sowie dem Abbau administrativer Hürden für Unternehmen.

Vor diesem Hintergrund hat der Bundesrat am 20. August 2025 [kommuniziert](#), einen «Schwerpunkt auf regulatorische Entlastung der Unternehmen» zu setzen. In den bestehenden Regulierungen seien Entlastungen «zu prüfen». Weiter schreibt der Bundesrat: «Bei noch nicht abgeschlossenen Vorhaben mit hohen Kostenfolgen für Unternehmen soll auch die Möglichkeit einer Verschiebung geprüft werden.»

Die FDP.Die Liberalen hat diese Ankündigungen erfreut zur Kenntnis genommen. Der Druck ist aktuelle insbesondere auf die Exportwirtschaft enorm. Statt zu prüfen, sind daher sofortige und konkrete Massnahmen gefordert.

Wir bitten den Bundesrat, folgende Anknüpfungsfragen zu beantworten:

- Bei welchen Regulierungen gedenkt der Bundesrat, Entlastungen zu prüfen? Und welche konkreten Regulierungen und Vorhaben will der Bundesrat bezügliche einer Verschiebung überprüfen?
- Ist der Bundesrat bereit, nicht nur zu prüfen, sondern sofortige Entscheide zugunsten einer Entlastung der betroffenen Branchen zu fällen und überbordende Regulierungen – bestehende als auch nicht abgeschlossene Vorhaben – jetzt zu stoppen?
- Einige Branchen (etwa Uhrenindustrie, Maschinenbau, Metallindustrie, Elektroindustrie oder gewisse Bereiche der Lebensmittelindustrie) sind bereits heute massiv von Trumps willkürlichen Zöllen betroffen. Welche spezifischen Massnahmen sieht der Bundesrat für diese Branchen vor, um sie vor aufwändiger Bürokratie und schädlichen Regulierungen zu entlasten?
- Die Pharmaindustrie als bedeutendste Exportbranche der Schweiz ist mit enormen Zolldrohungen konfrontiert. Welche spezifischen Massnahmen sieht der Bundesrat vor, um die Pharmabranche vor aufwändiger Bürokratie und schädlichen Regulierungen zu entlasten?

*** Version française ci-dessous ***

Interpellation

Le Conseil fédéral est-il prêt à mettre un frein aux réglementations néfastes ?

Le contexte international est marqué par une incertitude croissante. Les États-Unis poursuivent une réorientation de leurs relations commerciales et s'opposent à la réforme fiscale minimale de l'OCDE. Au sein de l'UE, en revanche, l'accent est davantage mis sur la promotion de la compétitivité et la suppression des obstacles administratifs pour les entreprises.

Dans ce contexte, le Conseil fédéral a annoncé le 20 août 2025 qu'il allait « mettre l'accent sur l'allègement réglementaire des entreprises ». Il convient d'« examiner » les allègements possibles dans les réglementations existantes. Le Conseil fédéral ajoute : « Pour les projets en cours qui ont des conséquences financières importantes pour les entreprises, il convient également d'examiner la possibilité d'un report. »

Le PLR.Les Libéraux-Radicaux a pris connaissance de ces annonces avec satisfaction. La pression est actuellement énorme, en particulier sur l'économie d'exportation. Au lieu d'examiner la situation, il faut donc prendre des mesures immédiates et concrètes.

Nous prions le Conseil fédéral de répondre aux questions suivantes :

- Pour quelles réglementations le Conseil fédéral envisage-t-il d'examiner des allègements ? Et quelles réglementations et quels projets concrets le Conseil fédéral entend-il examiner en vue d'un report ?
- Le Conseil fédéral est-il prêt non seulement à examiner la question, mais aussi à prendre immédiatement des décisions en faveur d'un allègement pour les secteurs concernés et à mettre fin dès maintenant aux réglementations excessives, qu'il s'agisse de projets existants ou non finalisés ?
- Certains secteurs (tels que l'horlogerie, la construction mécanique, la métallurgie, l'industrie électrique ou certains domaines de l'industrie alimentaire) sont déjà fortement touchés par les droits de douane arbitraires imposés par Trump. Quelles mesures spécifiques le Conseil fédéral prévoit-il pour ces secteurs afin de les soulager d'une bureaucratie coûteuse et de réglementations préjudiciables ?
- L'industrie pharmaceutique, principale branche d'exportation de la Suisse, est confrontée à d'énormes menaces douanières. Quelles mesures spécifiques le Conseil fédéral envisage-t-il pour soulager le secteur pharmaceutique d'une bureaucratie lourde et de réglementations néfastes ?